

**Auszug aus der Niederschrift der 13. Sitzung des  
Haupt- und Finanzausschusses des Rates der  
Stadt Meckenheim vom 26.10.2022**

4	Fortschreibung Brandschutzbedarfsplan	V/2022/0832
---	---------------------------------------	-------------

1. Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Rat die Fortschreibung des Brandschutzbedarfsplanes in der vorgelegten Fassung und diesen der Bezirksregierung Köln zur Erteilung einer Ausnahmegenehmigung gemäß § 10 BHKG vorzulegen.
2. Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Rat – vorbehaltlich der Genehmigung durch die Bezirksregierung – die Maßnahmenliste des Brandschutzbedarfsplan entsprechend den dort vorgegebenen Prioritäten umzusetzen.

**Beschluss: einstimmig beschlossen  
Ja-Stimmen 14**

Die Verwaltung leitet den Tagesordnungspunkt ein und berichtet über die Vorgeschichte der Fortschreibung des Brandschutzbedarfsplanes im Jahr 2021 und der Arbeitsphase im Jahr 2022.

Das Planungsbüro „Forplan“ führt den Inhalt des Brandschutzbedarfsplanes anhand einer Präsentation aus. Diese ist im Ratsinformationssystem einsehbar.

Die CDU-Fraktion und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen sagen der Verwaltung jegliche Unterstützung bei der Umsetzung der Maßnahmen des Brandschutzbedarfsplanes zu, da die Sicherheit der Bevölkerung ein hohes Gut sei und man eine leistungsfähige Feuerwehr brauche und schätze. Sie sprechen der Feuerwehr, dem Planungsbüro und der Verwaltung ihren Dank aus.

Die BfM-Fraktion fragt nach der Funktion des Wehrleiters, wenn es zusätzlich einen Einsatzleiter vom Dienst geben wird.

Aktuell ist der Wehrleiter der Einsatzleiter vom Dienst bei der Freiwilligen Feuerwehr Meckenheim. Diese zusätzliche Rolle soll zukünftig, sofern sie eingesetzt wird, als Entlastung für den Wehrleiter dienen und ist dafür zuständig, die Lage an der Einsatzstelle zu bewerten und z.B. ggf. Personal nachzufordern, erläutert die Verwaltung.

Die SPD-Fraktion bezieht sich auf die Erwähnung von Problemen im Brandschutzbedarfsplan bei der Lieferung von Einsatzkleidung und fragt, seit wann diese bekannt sind und in welchem Maße sie vorkommen. Außerdem möchte sie ein Feedback haben, wie der Aufruf an die Meckenheimer Unternehmen angenommen wurde, die Feuerwehr Meckenheim zu unterstützen.

Das Planungsbüro antwortet, dass es sich bei den angesprochenen Problemen um Schwierigkeiten bei der Abstimmung der Reinigung der Einsatzkleidung gehandelt habe, diese aber inzwischen behoben seien. Die Schutzkleidung sei auf einem guten Stand und es beständen keine Verbesserungsmöglichkeiten in den Abläufen.

Der Aufruf an die Unternehmen zur Unterstützung der Feuerwehr war bisher nur mäßig erfolgreich. Der Bürgermeister hat allerdings bei seinen Besuchen einiger Meckenheimer Firmen, wo er dieses Anliegen ebenfalls angesprochen hat, ein größeres Interesse entgegengebracht bekommen. Grundsätzlich ist die Verwaltung auf einem guten Weg die Feuerwehr personell, aber auch in der Tagesverfügbarkeit - durch die Einstellung von Personen, die ebenfalls in Feuerwehren Mitglieder sind - zu unterstützen.

Meckenheim, den 21.11.2022

Klara Manner  
Schriftführerin